

## PRESSEINFORMATION

Stuttgart, 18.06.2025



Tag der Verkehrssicherheit:

ADFC und BW-Bank starten Aktionsmonat mit kostenfreien Radspaß-Kursen

**BW BANK**



**Der Tag der Verkehrssicherheit am 21. Juni macht darauf aufmerksam, dass Verkehrstote keine unvermeidlichen Schicksale sind. Vor allem im Radverkehr ist die Situation in Baden-Württemberg erschreckend: Tödliche Radunfälle nehmen laut Unfallstatistik tendenziell zu und die Ergebnisse des aktuellen ADFC-Fahrradklima-Tests zeigen, dass Kommunen im Südwesten besonders bei der Verkehrssicherheit Defizite aufweisen. Grund genug für den ADFC Baden-Württemberg mit Unterstützung der BW-Bank einen Aktionsmonat der Verkehrssicherheit im Juli 2025 zu starten und kostenfreie Fahrsicherheitstrainings anzubieten.**

ADFC – Allgemeiner Deutscher  
Fahrrad-Club  
Reinsburgstr. 97  
70197 Stuttgart

Ihre Ansprechpartner:  
Tobias Husung  
Tel.: 0711 / 5047 9417  
presse@adfc-bw.de

„Verkehrssicherheit entsteht durch eine fehlerverzeihende, intuitiv nutzbare Infrastruktur, aber auch durch souveräne, rücksichtsvolle Verkehrsteilnehmende“, weiß ADFC-Landesgeschäftsführerin Kathleen Lumma. Um Radfahrende auf herausfordernde Verkehrssituationen optimal vorzubereiten und damit die derzeit bestehenden Defizite der Radinfrastruktur abzufedern, bietet der Fahrradverband im Südwesten seit 2020 Radspaß-Fahrsicherheitstrainings. Dabei üben Teilnehmende des Radspaß-Trainings unter Anleitung ausgebildeter Trainerinnen und Trainer bestimmte Fahrsituationen, um sie im Alltag souverän zu meistern. Kathleen Lumma fasst zusammen: „Mit unseren Radspaß-Trainings tragen wir dazu bei, dass Radfahrende besser auf die nicht-optimalen Bedingungen auf der Straße vorbereitet sind. Das ist ein wichtiger Beitrag zu mehr Verkehrssicherheit auf zwei Rädern!“

Anlässlich der unverändert hohen Zahlen getöteter und schwerverletzter Radfahrender sowie der Tatsache, dass Kommunen und Land bei der Umsetzung der Vision Zero – Senkung der Verkehrstoten auf Null – kaum vorankommen, startet der ADFC in Baden-Württemberg einen Aktionsmonat der Verkehrssicherheit. Damit will der Fahrradclub auf die Herausforderungen und Defizite der Radverkehrssicherheit aufmerksam machen. Dank

Unterstützung der BW-Bank werden im Juli 2025 insgesamt 100 Radspaß-Kurse an interessierte Radfahrende im Land verlost. Benjamin Barth, Direktor Privatkunden der BW-Bank, unterstützt die Initiative des Fahrradverbands gern: „Als BW-Bank übernehmen wir Verantwortung für die Menschen der Region und unterstützen daher von Herzen gern Projekte wie Radspaß, die das Leben der Menschen besser und sicherer machen.“

Unter <https://bw.adfc.de/radspass/aktionsmonat> können interessierte Radfahrende an der Verlosung der Radspaß-Kurse teilnehmen.

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club e. V. (ADFC) vertritt bundesweit die Interessen der Alltags- und Freizeitradler\*innen. Der 1979 gegründete Verein hat mehr als 240.000 Mitglieder aller Altersstufen, davon fast 30.000 in Baden-Württemberg. Rund 1.000 Aktive in 65 Kreis- und Ortsverbänden im Land setzen sich ehrenamtlich im ADFC Baden-Württemberg ein. Schwerpunkte des ADFC sind

- Verkehrspolitik
- Verkehrspädagogik
- Radtourismus, Radreisen, Bett+Bike
- Technik, Sicherheit, Service
- Verbraucherschutz, Fahrraddiebstahlschutz
- Gesundheitsvorsorge